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これまでを振り返り、夏休みの生活を見通す 

 今年度は、新型コロナウイルス感染症予防のため、４月２１日～５月１３日まで臨時休業

となり、登校日は１年生で６５日、２・３年生で６６日でした。新しい学級での生活はどう

でしたか。生徒会活動や係活動、日々の学習は充実していましたか。 

 明日から２３日間の夏休みが始まります。夏休み中の生活についての諸注意は、「夏休み

の生活のしおり」にまとめています。よく読んで、武中生としての自覚を持った行動を心が

けてください。 

 以下に、４月以降のみなさんの様子について気づきを載せました。これまで紹介してきた

ように、この４か月で、みなさんのキラリと光る場面がたくさん見られました。その一方、

心配な面もあります。自分の行動を振り返り、８月以降の生活に活かしてほしいと思います。 

 

①教育相談担当より 

 臨時休業の影響もあり、リズムをつくれずに学校生活を送っていた

印象があります。特に、１年生は中学校という新しい環境でのスター

トだったので不安も大きかったはずです。夏休み中に、悩んだり困っ

たりしたことは担任や学年の先生などに気軽に相談してください。 

 

②地域・PTAの方より 

【自転車の交通ルールやマナー】 

 自転車の交通ルールやマナーに関して、地域の方から学校へ連絡をいただくことがありま

した。主に、並進やスピードの出しすぎについてです。 

 ４月の交通教室でも話があったように、自転車も法律上は自動車と同じ車両扱いで、歩行

者にケガをさせてしまう恐れもあります。みなさん自身が加害者にも被害者にもならないた

めにも、運転する危険性について十分に理解しておきましょう。 

 

【PTA生活部モニター】 

 武雄中学校 PTAでは、生活部の取組のひとつとして「生活部モニター」というアンケー

トを実施しておられます。各地区の声として、特に、「挨拶」について多くの好意的な意見を

いただきました。他にも、地域での活動にもキラリと光る場面が多くあったようで、嬉しい

気持ちになりました。地域に育てられ、地域の核となる中学生であってほしいと思います。 
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〈生活部モニターより〉 

 ・よく挨拶をしてくれる子がいます。話したこともないので・・・すばらしいなと思います。 

 ・朝日地区の見守りの方へ元気に挨拶できている。横断歩道に停まっていただいた車に会釈して

いた。 

 ・昭和地区は徒歩通学が多いですが、すれ違った時はよく挨拶してくれます。歩道を歩き、危ない

行動も見られません。 

 ・学校へ行った時も挨拶をよくしてくれ、場所などが分からず困っている時も助けてもらったりして

とても親切でした。 

 ・通学時、お友達と集合して、縦一列で道路左側をちゃんと通っていた。 

 ・地区行事に積極的に参加できている。 

 ・近所の小さい子供と遊んでくれた。 

 

③SNSアンケート（５月実施）より 

 自由な時間が増える夏休みは、SNS に関するトラブルも心配しています。アンケート結

果は次の通りです。 

①６７％の生徒が、SNSを利用した経験があり、 

その中には、SNSを利用して嫌だと感じる経験をした生徒が２８％もいます。 

具体例を挙げると、 

 ・オンラインゲーム中にトラブルになった。 

 ・自分の写真を勝手に使われた。 

 ・長い間、グループトークに付き合わされた。 

 ・自分の写真を使われたり、知られたくないことを書かれたりした。  などがあります。 

②スマホ等の利用時間が、平日２時間以上が２１％、平日３時間以上が１６％います。  

学習時間が確保されているのか不安に感じています。  

③３８％の生徒が、家庭内にスマホ等のルールがない、もしくは守っていないと回答しています。 

 

 そこで、提案です。夏休みを機会に、家の人と相談しながら誓約書（マイルール）をつく

ってはどうでしょうか。ルールは決めても、口約束だけだと、あやふやになってしまいがち

です。「もう９時以降はスマホしない約束でしょうっ！」「そんな約束したっけなぁ～。」 

 契約書は固いイメージもありますが、ルールを時々見返し、言った言わないにならない

などメリットもあります。何よりルールを自ら決めることで、責任ある人として成長でき

ます。＊二・三者面談時にお渡しした「我が家の誓約書」を参考にされてはどうでしょう。 

 

先生たちの一番の願いは、「命を大切にしてほしい」です 

 みなさんの命はかけがえのないものです。愛されています。「そんなことないよ。」とは思

わないでください。８月２４日に会えるのを楽しみにしています。 


